
Seniorenbeirat

Protokoll Nr. SNB/02/2024

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 16.02.2024,

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 2/3

Beginn der Sitzung 09:33 Uhr
Ende der Sitzung 11:22 Uhr

Anwesend

Vorsitz

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder

Verwaltung

Frau Gudrun Klein

Entschuldigt fehlt/fehlen

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder

Frau Anne-Marie van Oosterum-Arnu

Frau Birgit Buschmann
Herr Helmut Frank
Herr Bernd Grassi
Herr Andrejs Grigjanis
Frau Doris Köster-Bunselmeyer
Frau Andrea Krieger
Herr Peter Mahn
Herr Andreas Puk
Herr Wolfgang Zimmermann

Frau Gabriele Ehrich
Herr Wolfgang Hanisch
Herr Hans-Gerhard Stülb
Frau Jutta Angelika Wonschik-Steege



Behandelte Punkte der Tagesordnung:

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Festsetzung der Tagesordnung

4. Frau M.Nakashima vom "Klönschnack" stellt sich vor

5. Herr R.Klinghammer vom Freundeskreis der Flüchtlinge stellt
sich vor

6. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 01 vom 26.01.2024

7. Berichte

7.1. öffentliche Sprechstunde zum Thema:" Gesund altern - ist das
möglich?"

7.2. Berichte aus den Gremien

7.3. Bericht vom Landesseniorenrat

8. Verschiedenes

9. Termine



1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

Die Vorsitzende begrüßt die anwesenden
Seniorenbeiratsmitglieder und Gäste und eröffnet die Sitzung.

2. Einwohnerfragestunde

Keine Fragen.

3. Festsetzung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird von den Seniorenbeiräten einstimmig
angenommen.

4. Frau M.Nakashima vom "Klönschnack" stellt sich vor

Frau G. Nakashima vom "Klönschnack" stellt sich vor
Unter dem Namen „Klönschnack im Café“ leitet Frau Dr. Gerlinde
Nakashima einen Gesprächskreis im Peter-Rantzau-Haus. Alle 14
Tage dienstags treffen sich 15 Seniorinnen, um einfach mal in
einer netten Runde zu reden, ohne Zwang und Verpflichtung. Es
handelt sich um einen gemütlichen Austausch, bei dem keine
regelmäßige Teilnahme vorgeschrieben ist. Ein Diskussionsthema
schlägt Frau Dr. Nakashima an jedem Dienstag vor, dabei kann es
sich um kulturelle, persönliche oder andere Themen handeln. Oft
ist der Kursus ausgebucht.



5. Herr R.Klinghammer vom Freundeskreis der Flüchtlinge stellt sich vor

Herr R. Klinghammer vom Freundeskreis der Flüchtlinge stellt sich
vor
Auf Einladung der Vorsitzenden stellte Herr Rainer Klinghammer
den Freundeskreis für Flüchtlinge Ahrensburg e.V. (FKFA) vor.
Der Verein wurde im Juni 2015 gegründet. Zweck des Vereins ist
die Förderung der Hilfe für politisch, rassisch oder religiös
Verfolgte und Flüchtlinge. Die Mitglieder des Vereins helfen den in
Ahrensburg lebenden und neu eintreffenden Flüchtlingen,
Migranten und Asylbewerbern bei der Bewältigung ihres Lebens in
Deutschland.

In den letzten beiden Monaten sind 50 Migranten in Ahrensburg
angekommen. Es flüchten immer mehr Senioren, einige davon
behindert oder dement. In guter Zusammenarbeit mit den
Abteilungen der Stadtverwaltung unterstützt der Verein die
Angekommenen bereits ab Aufnahme in Ahrensburg. Ein
Beratungsteam ist in der Rudolf-Kinau-Straße 13-15 wöchentlich
acht Stunden für Ratsuchende geöffnet. Es werden nur selten
Menschen von der Beratung ausgeschlossen, aber z.B. wegen
Bedrohung, Unzuverlässigkeit oder aber der Weigerung, nach
Jahren eine Arbeit aufzunehmen
Der Bedarf an Beratung bewegt sich auf einem hohen Niveau, die
meiste Arbeit davon ist das Ausfüllen der Antragsformulare. Online
funktioniert dies nur selten. Bei Energieversorgern funktioniert der
Kontakt telefonisch gut, bei Behörden wie Jobcenter,
Familienkasse und Ausländerbehörde ist die Schriftform
erforderlich. Die Bitte um Hilfe bei Bewerbungen steigt, da die
Schulen hierbei nicht ausreichend unterstützen können.
Eine Fahrradwerkstatt existiert seit Gründung des Vereins. Es
wurden mittlerweile 1.600 Fahrräder ausgegeben und fast ebenso
viele Fahrräder zur Reparatur angenommen. Immer wieder wird
versucht, die Besucher zur Selbsthilfe zu motivieren.
Ein Schwerpunkt der Arbeit des Vereins ist Deutschtraining,
Nachhilfe und Hausaufgabenhilfe. Der Verein hilft bei der
Integration in den Arbeitsmarkt. Hierbei ist eine erst kürzlich
geänderte gesetzliche Voraussetzung für eine Jobaufnahme
bereits auf Basis einer A1-Deutschprüfung eine entscheidende
Hilfe.



6. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 01 vom 26.01.2024

Änderung in der Teilnehmerliste:
Herr Andreas Puk hat an der Sitzung vom 26.01.2024 nicht
teilgenommen.
Zu 5.3. Berichte aus den Gremien – Umweltausschuss – der Text
muss lauten:
Kattensteert: Das gesamte Projekt für Geräte, u.a.
Rollstuhlschaukel, in Höhe von 50,000€ wurde abgelehnt.

7. Berichte

7.1. öffentliche Sprechstunde zum Thema: „Gesund altern - ist das
möglich?"

Der Vortrag von Frau Susanne Reimann, Therapeutin und Heilpraktikerin, zu
diesem Thema wurde sehr gut angenommen. Über 27 Teilnehmer diskutierten

ausführlich.

7.2. Berichte aus den Gremien

Bauausschuss
Es gibt Diskussionen über den Winterdienst in Ahrensburg.
Frau Doris Köster-Bunselmeyer

Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss
Keine seniorenrelevanten Themen.
Herr Wolfgang Zimmermann

Finanzausschuss
Die Erhöhung der Grundsteuer wurde abgelehnt.
Herr Andreas Puk

Hauptausschuss
Keine Sitzung

Sozialausschuss
Keine Sitzung

Stadtverordnetenversammlung
Keine Sitzung

Umweltausschuss
Keine seniorenrelevanten Themen.
Frau Birgit Buschmann
Werkausschuss



gez. Anne-Marie van Oosterum-Arnu gez. Andrejs Grigjanis
Vorsitzende Protokollführer

Keine Sitzung

AG Peter-Rantzau-Haus
Keine neuen Informationen

Behindertenbeirat
Keine Sitzung

Kinder- und Jugendbeirat
Keine Sitzung

Offene Altenarbeit/Netzwerk „Trotz Alter“
Frau Ulrike Reichle vom Netzwerk „Trotz Alter“ berichtete über den Fachtag
„Altern in verschiedenen Kulturen“ am 4. Mai 2024 im Peter-Rantzau-Haus
von 10 bis 15.30 Uhr. Mitglieder des SBR werden daran teilnehmen.

Vereine, Verbände, ÖPNV
Gespräche mit der Stadt betreffs Ablösung HVV-Hop.
Am 22.03. findet ein Termin „Mobilität“ unter der Einladung von Steffen
Pollmann (Stadt) statt, hier wird versucht, eine Alternative zu HVV-Hop
einzubringen, ebenso beim Termin mit dem Bürgermeister am 26.03.
An dem am 4. April 24 stattfindenden Termin zum Thema ÖNPV werden
Vertreter der Stadt und dem VHH eingeladen, um über die aktuelle Lage in
Sachen „Neue Busse, neue Buslinien und Taktungen und die weitere.
Entwicklung bei HVV-Hop zu berichten.
Frau Anne-Marie van Oosterum-Arnu /Herr Wolfgang Zimmermann.

7.3. Bericht vom Landesseniorenrat

Keine neuen Informationen

8. Verschiedenes

Herr Andreas Puk berichtet über den Kassenstand des Seniorenbeirats in
Höhe von 2.490€ am 31.12.2023.

9. Termine

Die nächsten öffentlichen Sitzungen des Seniorenbeirates der Stadt
Ahrensburg:
22. März 2024
26, April 2024




